
В Политехническом университете состоялся передвижной семинар
Всемирной организации интеллектуальной собственности (ВОИС)

Всемирная организация интеллектуальной собственности провела семинар в Политехе

И н и ц и а т о р о м  и  о р г а н и з а т о р о м  м е р о п р и я т и я  с о  с т о р о н ы
Политехнического  университета  стал  Центр  интеллектуальной  собственности  и
трансфера  технологий  ,  который  занимается  процедурой  патентования.  Центр
взаимодействует с профильными национальными и международными организациями.
Со стороны ВОИС на семинаре присутствовали эксперты из четырех стран – России,
Монголии, Швейцарии и Чешской Республики. 

Открыл  семинар  приветственной  речью  проректор  по  научной  работе  Виталий
Владимирович  Сергеев.

Университет является неотъемлемой частью системы производства интеллектуальной
собственности.  Более  того,  перед  учеными  стоит  задача  не  просто  разработать
полезную модель, а коммерциализировать ее. «Выходя на рынок, мы сталкиваемся с
тем,  что  у  каждой  страны  своя  система  патентования,  –  отмечает  проректор  по
научной  работе,  член-корреспондент  РАН  Виталий  Сергеев.  –  Необходима



интернационализация этого процесса, чтобы мы, регистрируя права интеллектуальной
собственности, попадали под международные конвенции и были уверены, что наш РИД
(результат интеллектуальной деятельности) защищен».

По  мнению  проректора,  рынок  РИДов  постоянно  увеличивается,  в  связи  с  чем
возникают вопросы: как в мировой системе закрепить право на интеллектуальную
собственность за человеком или организацией, как соблюсти условия при передаче
РИДов по лицензионным договорам и соглашениям. Передвижной семинар в Политехе
как раз выступил площадкой для обсуждения этих вопросов и обмена опытом.

О Центре интеллектуальной собственности и трансфера технологий СПбПУ рассказал
его  директор  Исмаил  КАДИЕВ.  Возглавляемое  им  подразделение  занимается
формированием и реализацией политики в области интеллектуальной собственности
всего  университета.  Более  того,  его  сотрудники  работают  над  созданием
регионального  Центра  компетенций  по  патентной  аналитике  совместно  с
Федеральным  институтом  промышленной  собственности.  Исмаил  КАДИЕВ  также
поделился опытом Политехнического университета по подаче заявок на патенты по
процедуре PCT. Помимо этого, эксперты ВОИС познакомили участников с глобальными
базами  данных  интеллектуальной  собственности  и  инструментами  для  экономики,
основанной на знаниях.

П о
материалам  https://ipcenter.spbstu.ru/news/v_politehnicheskom_universitete_sostoyalsya_p
eredvizghnoy_seminar_vsemirnoy_organizacii_intellektualnoy_sobstvennosti_vois/


